



&lt;北信越地区高等学校PTA連合会研究大会 新潟大会&gt;

事の内容が今後は大きく変化していく。知識を使うだけではなく、自ら課題を見つけ、主体的に課題を克服していく能力が今後は求められる。PTAには、是非、入試制度改革や学習指導要領の改正について、その時代背景や将来像を知っていただき、協力をいただきたい。との内容で、少し難しく感じましたが、子供たちの将来を考えると、保護者もこのようなことを理解しておく必要があると感じました。

二日間でしたが、非常に内容のあ

## 第六十八回

### 全国高等学校PTA連合大会

副会長 木船 さゆり

八月二十日(月)・二十一日(火)の二日間、全国高等学校PTA大会佐賀大会が佐賀市・唐津市・鳥栖市・嬉野市の四市五会場で開催されました。本校からは、稻垣校長先生、総務課安達先生、山崎尚子副会長と私の四名が参加しました。私たちは唐津市文化体育館会場での参加となりました。

た。

今年度は『「広めよう 高めよう

慈しむ心」～君たちがつくる希望

の明日を』～をテーマに全国から九、

六〇〇名が参加、猛暑の中での大会

となりました。全体会が一つの会場

で開催されるのではなく、各会場へ

メイン会場からの映像配信によるも

のが多く、歓迎アトラクションは各

会場で、開会式・基調講演・昼食時

のアトラクションは映像による配信

となりました。

基調講演では、レモンさん(山本

シユウさん)による「レモンさんの

ビタミントーク！」～慈しみの愛言葉

！We are シンセキ！」と題し、以

前の子育てや教育と今の違いをとて

もパワフルに講演されました。映像配信による講演とは思えないほど楽

しく、話に引き込まれ、あつという間に一時間の講演が終わってしまいました。パワーポイントではなく、希望の明日を」にもあるように、子ども達がつくる希望の明日に、PTAの一員として関わって行きたいと思います。ありがとうございました。

ホワイトボードに、レモンさんの講演のまとめを十五面にわたって書いてあり、メイン会場ではない私たちにとつては、そこに書かれていることをメモするにも画面には少ししか映らず、なかなかメモすることができず、お話をどんどん進んでいくので記録できずに残念でした。でも、また機会があればもっと聞きたいと思うとてもパワフルな講演でした。

私たちが参加した第二分科会 進

路指導とPTAでは、「～地域の将来を担う人材の育成とPTA活動

～」のタイトルで発表がありました。

各学校のPTAの取組の中では、ど

の発表を聞いても、子ども達のため

にPTAができるなどを模索しながら、学校と協力して様々な活動に取り組んでいるとの発表でした。タイ

トルの「将来の地域を担う人材の育

成」を考えると、私たちの羽咋工業

高校も就職する生徒が多く、地元を

支える大切な人材となっています。

私たちPTAがこれからどのように

学校に協力し、生徒たちと関わりな

がら活動してできることを考える大

切な時間となりました。

今回、佐賀県という遠い場所での全国大会に参加できたことは、とて



&lt;第68回全国高等学校PTA連合大会&gt;

## 今後の主なPTA活動(予定)

3 / 15	1 / 26	11 / 6	10 / 29	11 / 1 ~ 7	校内マラソン大会
					学校公開日
					県高P連研究大会
					課題研究公開発表会

第2回理事会

## 平成30年度一部活動の成績(4~9月)

### 陸上競技

#### ◆県陸上競技選手権大会

- ・男子 走幅跳 岡島 蓮 6位  
5000m 山口 龍征 5位

#### ◆総体

- ・男子 走幅跳 岡島 蓮 8位  
三段跳 岡島 蓮 1位 【北信越出場】  
5000m 山口 龍征 4位 【北信越出場】

#### ◆北信越大会

- ・男子 三段跳 岡島 蓮 12位  
5000m 山口 龍征 13位

### バレーボール

#### ◆総体

- 第1試合 羽咋工業 0-2 羽咋
- 第2試合 羽咋工業 0-2 七尾東雲

### バドミントン

#### ◆総体

- ・男子団体 3回戦 羽咋工業 2-3 金沢泉丘  
個人 ダブルス 前田・卜部 ベスト32

### ソフトテニス

#### ◆総体

- ・男子団体 準々決勝 羽咋工業 1-2 飯田 ベスト8  
・男子個人 中村・柳組 【北信越出場】  
辻花・南組 【北信越出場】

### バスケットボール

#### ◆総体

- 準々決勝 羽咋工業 68-76 金市工 ベスト8  
・成瀬 泰知 年間優秀選手

### 卓球

#### ◆総体

- ・団体 男子 準々決勝 羽咋工業 1-3 七尾 ベスト8  
・シングルス 女子 西山 智尋 ベスト32  
【中部日本大会出場】

### 柔道

#### ◆総体

- ・男子個人 60kg級 岡部 紘典 5位 【北信越出場】  
90kg級 恒川 龍紀 5位 【北信越出場】

### 剣道

#### ◆春季大会

- ・男子団体 準決勝 羽咋工業 ×-○ 金沢 3位  
・加地 巧 優秀選手賞

#### ◆総体

- ・男子団体 準々決勝 羽咋工業 ×-○ 金沢桜丘 ベスト8

- ・男子個人 加地 巧 ベスト8 【北信越出場】

#### ◆北信越大会

- ・男子個人 決勝 加地 巧 ○-×岡本(新潟明訓) 優勝

### 弓道

#### ◆春季大会

- ・男子団体 羽咋工業A 優勝 羽咋工業B 3位

#### ◆総体

- ・男子団体 4位

### サッカー

#### ◆総体

- 2回戦 羽咋工業 2-4 金沢北陵

### ラグビーフットボール

#### ◆中谷賞・北陸放送旗争奪ラグビーフットボール大会

- 3位決定戦 羽咋工業 0-9 8 金沢二水

### ヨット

#### ◆北信越大会

- ・420級 女子 和泉・網江 組 2位  
【インターハイ出場】

平木・坂口 組 3位

・F J 級 男子 福浦・源代・東 組 優勝  
大根・森田 組 3位

・レーザーラジアル級 男子 木村 蓮太朗 優勝  
【インターハイ出場】

文村 泰誠 3位

・シーホッパー級 男子 山崎 晃弥 優勝  
・コンバインド競技 男子 女子 優勝

### 野球

#### ◆夏季 全国高校野球選手権大会石川県大会

2回戦 羽咋工業 1-9 x 金沢

### 相撲

◆総体 団体リーグ 2勝6点 第3位 【十和田大会出場】

### ボクシング

◆総体 ライトウェルター級 大門 裕也 第3位 【北信越出場】

### ◆北信越

Bパート ライトウェルター級 大門 裕也 第2位

### 囲碁・将棋

#### ◆全国高校囲碁選手権大会石川県大会

女子団体 羽咋工業 1-2 星稜 第2位  
女子個人 山田 真夕 2勝2敗 第3位  
南出 汐里 3勝1敗 準優勝(全国大会出場)

### 写真

◆総文美術展に出品

### 書道

◆総文美術展に出品

### 美術・デザイン

◆総文美術展に出品

◆全国総合文化祭 出展(共同制作)

### デザインコース

#### ◆愛鳥週間ポスター

坪田 絵菜 最優秀賞  
米谷 美穂 優秀賞  
西 未琴、吉岡 沙月 優秀賞

#### ◆グッドマナーキャンペーンポスター

南出 汐里、福田 ちの 入選

#### ◆第40回石川の農林漁業まつり広報図案コンクール

坪田 絵菜 特選  
吉岡 沙月 準特選  
西 未琴 入選

#### ◆いしかわ産業教育フェア2018

・ポスター作品  
南出 汐里 最優秀賞  
福田 ちの 優秀賞  
松島 優花 優秀賞

### メカトロニクス

#### ◆ソーラーカーレース鈴鹿2018

ENJOYクラス 12位

### 測量

◆第18回高校生ものづくりコンテスト測量部門 石川県大会  
羽咋工業 2位 【北信越出場】

### 建築

#### ◆第18回高校生ものづくりコンテスト石川県大会

木材加工部門 高畠 一桜 2位 【北信越出場】

### その他

◆第25回全国ソーラーラジコンカーコンテストin白山 ベスト32  
デザイン賞

## 今年度の進路希望状況について

進路指導主事 田中 公博

八月二十三日(木)に三年生を対象とした「外部面接指導」を実施しました。企業や大学などから二十名の外部面接官をお呼びし、「個人面接試験」の形で行いました。この日は、かほく市で最高気温が三十九度を超える記録的な暑さで、エアコンが無く扇風機だけという部屋もある環境にも拘わらず、就職・進学の面接試験本番に向け、正に熱い指導をしていただきました。

さて、求人状況について目を向けると、今年度はこれまで最も求人件数の多かった昨年度の同時期と比較すると、県内の求人件数が大幅に増加しており、地元企業（羽咋郡市・七尾市・鹿島郡）からも多くの求人が来ています。

一方、生徒の進路希望は民間・公務員など就職希望者が増加し、約九割弱が就職希望となつており、昨年度同様、県内での就職を希望する割合が高くなっています。

また、今年度も就職及び進学決定までの進め方について理解を深めていたため、三年生の保護者を対象に、五月のPTA総会での学年別懇談会、六月に志賀町・七尾市・本校の三会場で実施した地区PTA懇談会において説明会を行いました。

七月の上旬には、就職試験や進学の推薦入試で必要となる面接の指導

を外部講師による『実践面接講座』として実施し、面接の試験での心構えや、面接官に良い印象を与える所作や表情、言葉遣い等についてのポイントを講習していただきました。さらに、「職業講話」では「社会人となるための心構え」や「就職した後の職場における人間関係の大切さ」、「社会人としての礼儀やマナー」について図や実践例を交え、わかり易く説明していただきました。生徒たちは進路実現に向け、大切な部分はメモを取るなど集中して真剣に聞き入り、現在自分に不足している部分や取り組んでいかなければならぬ事を改めて考えていました。

高校生に対する企業の声では、最も多いのが「素直で元氣があり明るい人材」です。次に「コミュニケーション力のある人材」「向上心のある人材」「チームで仕事を進める事ができる人材」「基本ルールを守ることができる人材」等が望まれています。さらに、周りの方々のアドバイスをしつかり聞き協同的に仕事ができることはもちろん、問題点を見つけ改善提案ができ、前向きでチャレンジ精神を持った人材も望まれるようになってきています。

進学については、六月から三年生の進学希望者を対象に補習を行つています。本校の進学は殆ど推薦入試によるものです。補習では大学進学後に大学の勉強でつまずかないように基礎的な学力を身に付ける事を重視して行っています。

	就職	進学	求人件数
H27年度	92	28	892
H28年度	89	28	860
H29年度	96	22	1,035
本年度	105	14	1,050

〈進路希望状況(H30.9.20現在)〉



〈外部面接指導の様子(H30.8月23日)〉

進路実現は高校生活の集大成と言えます。特に就職においては、求人件数が多いからこそ就職先の選択肢が迷ってしまうケースもあるようです。が、自分の適性や人生設計、将来を考え、「進路実現」に向けしっかりと取り組んで欲しいと思います。

九月二十八日(金)、九月二十九日(土)の二日間、本校恒例の「羽工祭」が開催されます。PTAからは、クレープとコーヒーの模擬店を出店予定です。各クラスから模擬店が出店されます。保護者をはじめ多くの方々の参加をお待ちしております。

## ●羽工祭●



### いしかわ産業教育フェア2018

来る十月十三日(土)、石川県産業展示館二号館にて開催されます。

このフェアは、県内専門高校を中心二十八校の生徒が一堂に会し、日頃の成果の展示・発表、学習内容の紹介、実習での生産物や商品の販売、企業と高校の連携事業の紹介などを行います。

保護者をはじめ、多くの方々にご参加をいただき、高校生の活躍ぶりを見ていただきたいと思います。